



27.06.2012 - 11:00 Uhr

Musée des cultures, Bâle: «Expéditions. Et le monde dans vos valises»

Bâle (ots) -

De la fin du XIXe au milieu du XXe siècle, les expéditions ethnographiques furent en plein essor. Les scientifiques bâlois aussi ont exploré d'autres cultures et rapporté des collections à la maison. Le Musée des cultures de Bâle part sur les traces de leurs voyages avec l'exposition «Expéditions. Et le monde dans vos valises.»

L'exposition «Expéditions. Et le monde dans vos valises» emmène les visiteurs en voyage: au Sri Lanka avec Paul et Fritz Sarasin (Ceylan, 1883-1925), au Vanuatu avec Felix Speiser (Nouvelles- Hébrides, 1910-1912), en Indonésie et au Timor oriental avec Alfred Bühler (1935) et au Cameroun avec Paul Hinderling et René Gardi (1953).

Mesurer, sauver, comparer, prendre des clichés

Les motifs étaient divers et variés. Les Sarasin étaient poussés par une curiosité scientifique. L'intérêt ethnologique s'y est ajouté par la suite. Néanmoins ils ont rapporté de cinq voyages à Ceylan au total 441 objets et 542 photographies ainsi que le premier éléphant du zoo de Bâle. Pour Felix Speiser-Merian, c'est le sauvetage d'une culture en voie de disparition qui constituait le moteur de son expédition. L'objectif d'Alfred Bühler était de rassembler des techniques de fabrication pré industrielles de tous les types d'artisanat. Cette expédition a marqué le début de la collection et de l'étude des textiles de Bâle, dont la réputation n'est plus à faire. Enfin, l'expédition camerounaise de Hinderling et Gardi voulait documenter la culture matérielle des Mafa, tout particulièrement la fabrication et le travail du fer, à l'aide de collections, photos et films.

La base pour des collections mondialement célèbres

L'exposition offre à travers 540 objets, photographies, documents filmés et sonores, un aperçu des collections bâloises. Elle s'accompagne d'un programme-cadre aux multiples facettes qui traite des différents aspects de l'ethnologie d'hier et d'aujourd'hui.

Contact:

Musée des cultures, Bâle
Pierre-Alain Jeker, Relations publiques
Tél.: +41/79/621'11'48
E-Mail: pierre-alain.jeker@bs.ch

Medieninhalte



Le camion transportant le matériel d'expédition d'Alfred Bühler et Willy Meyer sur l'île de Rote, 1935. Photographie: MKB Ilc 20324. Texte complémentaire par ots et sur www.presseportal.ch. L'utilisation de cette image est pour des buts rédactionnels gratuite. Publication sous indication de source: "ots.photo/Musée des cultures, Bâle".

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100050324/100720904> abgerufen werden.